

Para el diario TERUEL

Un aparato prodigioso

Tarde calurosa de Julio: ¡de qué modo convidas al dulce sueño!... Desde uno de los ventanales de mi habitación contemplo extasiado la ribaldía superficial de estas aguas mediterráneas. Fresca y levantina brisa aligera a ratos, oreándome con sus ráfagas tiernas y suaves, el fuego del ambiente. Surcan la pequeña bahía algunas parejas de lanchas pescadoras, desplegadas sus velas al blando viento. A buena distancia de los muelles, casi en el centro del animado puerto, imponente y majestuoso buque carga de mercancías sus voraces garras; van vacías a tierra las gaviotas y con pasmosa actividad vuelven a acercarse al ingente barco abarrotado de cajas que, tragadas accidentalmente por las entrañas del monstruo, hácenle hincar cada vez más la quilla en el líquido elemento. Frente a pintoresco balneario que a la vista tengo, zambullense en las movidas aguas buen número de bañistas, reposados unos pocos, bulliciosos y agitados los más, causando estos últimos, con sus inverosímiles cabrioleos y volteretas, el alborozo y la hilaridad de cuantos les observan desde la playa, que disfrutan, de tal suerte, abierto y gratuito espectáculo.

Tarde calurosa de Julio: ¡cómo me convidas al dulce sueño hoy que perdí mi acostumbrada y placida siestecilla... Entorno a pesar mío los ojos... A mi memoria acude la aturridora charla de mi buen amigo Ricardo en la terraza del casino la noche anterior... ¡Qué pintorescas ideas! ¡Qué convicción en sus absurdas afirmaciones! ¡Lástima de muchacho! Su razón, decididamente, anda un tanto extrañado.

—Sí; —decía anoche con acentos de iluminación— sólo la reducidísima acción que nuestros sentidos tienen es causa de lo efímero de nuestras sensaciones. Es tan limitado, verbigracia, el grado de potencialidad de nuestra vista, que ello nos obliga a adquirir un concepto sumamente precario y erróneo de cuanto nos rodea. Tan insignificante es, por ejemplo, nuestra aptitud para la progresión, que velocidades como la de la luz se nos antojan inconcebibles e insuperables. Los rayos por la gravedad al planeta que habitamos y sin elasticidad en la facultad de adaptación a otros medios que no sean el ambiente que respiramos, no se nos alcanza soñar siquiera qué secretos de la vida pasada de nuestro globo habría de darnos a conocer un viaje por el Universo a velocidades mayores que la de la luz, si poseyéramos una vista, aun cuando artificial, poderosísima, y dispusiéramos, además, de procedimientos para satisfacer las imperiosas exigencias fisiológicas de nuestro organismo en medios distintos de la atmósfera que nos envuelve. Al recorrer con velocidades vertiginosas—y dotados de esa inmensurable potencia visual—los espacios infinitos, cuidando de no perder de vista nuestro planeta, claro es que podríamos ir presenciando, si bien en sentido retrospectivo, toda su historia y seríamos espectadores, de ese modo, de todos los hechos pasados, que siguen proyectándose hoy en el Espacio, con la velocidad de la luz. Desfilarán ante nuestra vista así los grandes acontecimientos como los hechos de menos significación... ¡Cómo relamos, todos, los dislates de Ricardo, y especialmente el inge-

nuo, corpulento y buenazo de Zacarías. ¡Pobre Ricardo!

—Y si en virtud de un aparato—prosegua el disertante con entonación de ateneísta—pudiéramos hacer que retrocedieran y vinieran a nosotros esas proyecciones en la imposibilidad actual de ir a buscarlas...

No pudo continuar; la chacota arreció y el buen amigo, con sonrisa de lástima para lo que él llama nuestra incomprensión, jué a colocar sus elucubraciones a tertulia de gente docta.

Evidentemente es mucho calor el de esta tarde. Ha desaparecido la brisa. Ya no me oíen sus ráfagas tiernas y...

—Pero ¿qué haces ahí, amigo Ricardo,—interrogo a mi amigo que acaba de entrar en mi cuarto y, prescindiendo de toda ceremonia, silencioso, se ha sentado junto a mí:

—Mira—me ha dicho, serio el semblante, mostrándome una pequeña máquina llena de las más complicadas piececillas.—¿Sabes que es esto? Pues la demostración experimental de mis teorías; de esas estafarías teorías que, anoche sobre todo, causaron vuestro regocijo y me hicieron paciente objeto de vuestras burlas. Yo hubiera podido humillarlos, pero preferí callarme por no hacer partícipes a los demás de un placer que sólo me reces tú, que en alguna ocasión tomaste en serio mis ideas, a pesar de encontrarlas extrañas. Por algún tiempo

aún, he de pasar por estambólico por loco, para todos; para todos menos para tí, pues desde luego vengo a descubrirte mi secreto, hijo no más que de mi afición y mi paciencia, ya que tan sencillo es el fundamento de este ingenio que, cuando lo conozcas extrañarás cómo la humanidad no haya podido dar antes de ahora con tal invento.

—Fíjate:—continúa el amigo—esta pequeña esfera contiene una combinación química, a base de cuerpos conocidísimos hoy, destinada a la captación de las ondas sonoras. Como todos los sonidos que en el mundo han sido siguen propagándose en la actualidad con la velocidad conocida y salen—aunque no lo admita Zacarías, ese elefante de Zacarías—de la atmósfera terrestre al espacio infinito; en la imposibilidad de trasladarnos al lugar por donde corren hoy las ondas portadoras, por ejemplo, de las ágiles notas emitidas hace cuarenta años por la Adelina Patti, diva famosa cuya incomparable voz causó las delicias de nuestros padres, yo presiono suavemente estos botoncillos de vibraciones, —y señala alguno de los muchos que la máquina contiene—hago girar esta palanca reguladora de la velocidad con que las ondas han de volver sobre sus pasos; y éstas, con rapidez inimaginable para nuestra pobre inteligencia, entran en la bocina más amplia de las dos que ves, van por este tubo a la esfera de captación, y para evitar que se produzcan en el mismo orden que han entrado, con lo cual se oíen en el inverso a como las emitieron nuestros antepasados, existe este depósito tronco-cónico de inversión, y salen de él ya en la forma

deseada, por el otro tubo, a la bocina de audición.

Y en efecto, con estupor indescribible escucho, cual en un gramófono, una voz muy femenil, dulce, angelical, cristalina y desconocida para mí, interpretando con maestría inimitable un aria cuyas notas salieron de garganta privilegiada, cuarenta años ha...

—¿Comprendes ahora—dice mi amigo con cierto aire de reproche—que lo por mí logrado para el sonido, pueda conseguirse mañana para la luz?

—Esto es maravilloso, querido Ricardo—exclamó entusiasmado ante prueba tan prodigiosamente ingeniosa del talento de aquel hombre que hasta hace unos momentos tenía por desequilibrado.—A ver ¿A ver?—añado tomando la máquina para examinarla a mi sabor. Mas mi torpeza es causa de que el aparato se me vaya de las manos y el golpe seco que produce al chocar sobre el pavimento... me ha despertado.

Calurosa tarde de Julio...

F. MÉRIDES.

Una ovación, las dos orejas y el rabo, para el excelentísimo Gobernador civil de Valencia

Charla taurina

Permitánme, mis casos lectores, que me remonte no precisamente por las regiones de las musas: no quiero ir tan alto; me conformo con quedarme en tierra, pero sí un poco más elevado que ciertos mortales. Quiero elevarme nada menos que a un alto puesto en la sociedad humana, quiero ser presiden-

¡Éxito! ¡Éxito! Ráfagas

POR EL

DR. CALVO

• Versos festivos •

Librerías:

Perruca — Villanueva
Bonilla

te. No presidente de un Gobierno, ni de una sociedad de más o menos importancia, ni siquiera de una junta benéfica: sólo aspiro será por unos momentos, presidente de una corrida de toros imaginaria; imaginaria es también la plaza, y tan grande, que abarca toda nuestra España; está ocupada por todos los aficionados a la fiesta nacional, y mi fantasía todavía se remonta más: en esta plaza no se lidian toros, se lidian toreros (perdón) y sólo hay un espada que mira al público consciente con esa tranquilidad del que está convencido de que su actuación ha de agradar al respetable. Para él no hay toros, digo toreros, en malas condiciones, porque a cada uno da su merecido castigo y de esta forma ilegal a dominarlos.

El gran estoqueador es el excelentísimo señor gobernador civil de Valencia.

Como habéis visto por el título de este escrito, la tarde ha sido buena, la faena, enorme, y el «as», sacado en hombros y llevado hasta su misma casa. ¿Ha sido merecedor este gran artista de los premios otorgados?

Los lectores lo juzgarán al leer su brillante actuación.

Dos picadores multados con 500 pesetas cada uno, por montar otros tantos caballos fuera de los elegidos para la corrida. (Oíé)

Otras dos multas de 75 pesetas cada una, a dos banderilleros por torear a dos manos en la suerte de varas. (Ovación.)

A otro picador por ahondar la arandela recargando de esta forma la suerte, 250 pesetas. (Oíé, los toreros grandes.)

Y, por último, al novillero Enrique Torres, otra multa de 1.000 pesetas, por haber arrojado la muleta y el estoque al callejón con peligro de herir a los que se hallaban dentro.

(Ovación delirante; el público puesto en pie aclama al matador.)

Y un servidor de ustedes, cediendo a las justas manifestaciones del público, se ve obligado a sacar tres veces consecutivas el pañuelo, para otorgar otros tantos galardones a quien con tanta razón se hizo merecedor de ellos.

Así se hace, y a sí se ha de llegar a contrarrestar los abusos que hasta hoy se vienen cometiendo en las plazas de toros. Aprendan los que están obligados a ello, para que el día que les llegue su turno podamos aplaudirles y vitorearlos como hoy lo hacemos al digno gobernador civil de la ciudad de Turia.

PADRE ALMANZOR.



EL MÁS LUJOSO DE LOS COCHES LIGEROS

El Turismo Oakland

Los elegantes contornos del OAKLAND llaman poderosamente la atención de todo amante del automóvil, atención que se torna en interés al apreciar detenidamente sus infinitas cualidades. Un corto paseo de prueba en uno de estos coches le hará apreciar las ventajas del nuevo compensador armónico que evita toda vibración, y del depurador de aire y filtro de aceite, que proporcionan una absoluta regularidad en la marcha del motor.

Concesionario:

José M.^a Morera

Alcañiz (Teruel)

Todos los modelos de esta marca pueden ser adquiridos con facilidades de pago por el plan de la «General Motors Acceptance Corporation» Pidan detalles a nuestros Agentes.

SALONES DE EXPOSICIÓN EN TODAS LAS CAPITALES DE ESPAÑA.

PRODUCTO DE LA "GENERAL MOTORS"

INFORMACION TELEGRAFICA. COMENTARIOS

VALENCIA

Agricultura y sentimiento

Es costumbre muy generalizada la de hablar de la riqueza de Valencia, como si fuese fruto de los dones de la naturaleza, y en cuya consecución no tuviésemos los valencianos más arte ni parte que alargar la mano y recogerla.

No suele ser pródigo el pueblo español en el elogio a nuestra laboriosidad, y cuando hemos acudido al Gobierno en demanda de solución para nuestros problemas, se nos ha escuchado atentamente, y luego que hemos terminado la exposición de cuñtas, se nos ha contestado con cierto aire socarrón:

—Pero si ustedes viven en Jauja: si en Valencia con el clima, con el sol, y con lo que la tierra produce naturalmente tienen para vivir con esplendidez.

Y nunca los Gobiernos tomaron en serio los problemas de Valencia.

Realmente, sin hacernos el inventario de nuestra riqueza, nos encontramos con la más variada y pródiga producción agrícola del mundo: para las necesidades de nuestra región sobra tanto, que necesitamos exportar; y el día en que un suceso perturba la tranquilidad en cualquier país, por alejado que esté, Valencia se resiente: la huelga inglesa nos perturba; la crisis económica francesa nos perjudica; la anomalía alemana nos daña; el sovetismo ruso es para nosotros un obstáculo, y así seguiríamos enumerando todos los países de las zonas más apartadas para citar el hecho de que nuestra economía se resiente ante cualquier alteración mundial.

Más para desenvolver esta riqueza, se ha creado una población tan cuantiosa, que no está superada por ninguna otra zona: en nuestra huerta, media hectárea cultivada sostiene a una familia, y hasta hay quien logra prosperar: no se trata de excepciones. Mas no es con dinero que se obtiene del país. Es oro que procede del extranjero, y que a través del trabajo de nuestros agricultores, entra en España para aumentar el caudal disponible de la economía nacional.

Pero un trabajo impropio, agotador, que se desarrolla por igual durante el día y durante la noche.

Los campos valencianos son jardines, no porque estén llenos de flores, sino porque están cultivados y limpios a estilo de jardín: a eso obedece aquello de que «Para jardines Valencia».

Claro es que no por eso hemos descuidado la jardinería de flor, y ante las muestras de extrañeza expresadas por quienes venían a nuestra ciudad preguntando: «¿dónde están los famosos jardines valencianos?» hemos abierto unos viveros fantásticos que extasían: En Valencia, se da la misma importancia a un campo de flores, que a uno de patatas, o de cebolla, o de ajos, o de arroz. Recientemente nos han visitado varias expediciones de italianos, y su asombro no reconocía límites ante la ausencia en los arrozales de toda clase de malas hierbas: ¿no se producen?—preguntaban.

Lo que sucede es que primero se arrancan, y luego sirven para alimentar una ganadería de relativa importancia: se procura aprovecharlo todo.

Viene todo esto a cuento: queremos se sepa en España, que en Valencia se trabaja por la prosperidad propia y por el acrecentamiento de los intereses generales del país.

Nuestras famosas ferias de Julio, con sus célebres corridas de toros, con su certamen musical, con su batalla de flores, etc., etc., son números de un programa que confeccionamos para que quienes nos visiten, además de apreciar la hermosura no igualada que damos a nuestros campos con el trabajo, se diviertan y logren de Valencia una impresión y un recuerdo agradables.

Tenemos algo de simplicidad los valencianos.

Infiltrar el amor a Valencia en todos los españoles es nuestra mayor satisfacción.

VICENTE BADIA.

La emocionante causa de Grimaldos

Ante la sala segunda del Tribunal supremo se celebró la vista del recurso de revisión de la causa de Grimaldos.

La sala estaba llena de gente, atraída por la curiosidad e interés suscitados por el trascendente problema jurídico.

El fiscal del Tribunal Supremo, señor Crehuet, habla con emoción de la necesidad de restablecer la justicia, herida en cuanto a la honorabilidad y buen nombre de los condenados León y Valero.

Dice que está demostrada la existencia del pastor Grimaldos, así como las irregularidades procesales, que claramente perseguía la Real orden de 27 de marzo, ocurridas algunas a presencia del juez instructor.

Ahora entiende el fiscal que el recurso debe limitarse a reivindicar el buen nombre de los inocentes condenados, y aunque la Sala no sienta jurisprudencia, como sus resoluciones han de tener decisiva influencia para lo futuro, a fin de evitar perplejidades en posibles casos análogos, solicita que en la resolución que se dicte se declare que el número segunda del artículo de la ley de Enjuiciamiento criminal se aplica no solamente cuando el individuo se halle cumpliendo condena, sino también una vez extinguida ésta, porque sería absurdo que a la familia se reconociera el derecho reivindicativo de la fama de sus deudos que se negara a los propios afectados.

A lo que no puede afectar el recurso es a la indemnización pretendida ni a las responsabilidades a deducir por los defectos procesales. Todo ello podrá dar lugar a un nuevo procedimiento, llegando a un nuevo recurso de revisión basando en el número tercero del mismo artículo, a base de cuya responsabilidad podrá pedirse la indemnización. El señor Crehuet termina con una fervida y emocionada invocación a la justicia hollada en la persona de los recurrentes.

A continuación, los señores De las Casas y Coso sostienen los argumentos del fiscal y criterio de entablar la querrela por responsabilidad en que se fundamentaría la indemnización una vez fallado el recurso de revisión.

Bernabé Salvador
PINTOR
PLAZA DE SAN MIGUEL, 3. 1.º TERUEL

CAPITALES

De 15 a 16.000 pesetas producirán el 15 por 100 anual en negocio dirigido y administrado por el propio capitalista, desde su mismo domicilio. Información en esta Redacción.

Almacén de muebles de todas clases
Especialidad en colchones de lana y borras
Calle de San Francisco (Aliados), 17
Juan Sanz Loscos

Requerimiento judicial a los comprometidos en los últimos sucesos para que hagan efectivas las multas impuestas.

Poderes al Gobierno francés para realizar en seis meses su programa.

Weyler felicita a Martínez Anido.

Madrid, 3 tarde.

Burdo y folletinesco

Declaró nuevamente el anarquista Duruti, manifestando que lo cierto respecto a su anterior declaración sobre su propósito de matar al Rey de España, es que había, efectivamente, comprado un automóvil tres días antes de su detención, y estaba dispuesto a marcharse a Bayona. Allí habría sido avisado del paso del Rey por San Sebastián y habría ido a aquella ciudad para apoderarse del Rey. Eramos-dijeron algunos amigos que estábamos resueltos a ello. Hablamos luego hecho correr el rumor de la muerte del Rey y nos habríamos ido a Bilbao para intentar provocar la revolución.

Ascaso ignora que Duruti quisiera provocar la revolución en España

Ha vuelto a declarar también el anarquista Ascaso, y dice que él ignoraba los propósitos de Duruti y que no pensó jamás asesinar al Rey.

Niega que tuviese participación en el asesinato del cardenal Soldevila.

La Universidad de Oxford y el Rey de España

Se ha hecho entrega a solemne del título de doctor «honoris causa» al rey de España.

Este pronunció un discurso dedicando grandes elogios a la Universidad, hablando de la difusión de la lengua española.

Expresó su aprecio por los que han intervenido en la fundación de esta cátedra de español.

Dió las gracias por la distinción que se le hacía, y terminó expresando la amistad tradicional de España por la Gran Bretaña y de la Gran Bretaña por España.

Gallarza y Loriga en Barcelona. Una señorita filipina les entrega un ramo de flores

El recibimiento de los barceloneses a los aviadores Gallarza y Loriga ha sido grandioso.

Todos los buques surtos en el puerto se hallaban engalanados y al entrar el «Legapi» hicieron sonar las sirenas, mientras se disparaban multitud de morteros y cohetes.

Por la noche se celebró un banquete en el Tibidabo en honor de los aviadores.

Asistieron numerosas representaciones de las entidades económicas de Barcelona, exceptuando de la Cámara Industrial, que por muerte del secretario señor Aguilera han desistido ir por estar de duelo.

Una señorita filipina, residente en Barcelona, le entregó a Gallarza un ramo de flores en nombre de la colonia de su país.

El general Villalba entrega un proyecto

Hoy el general Villalba ha entregado al gobierno el proyecto de educación física elaborado en el último trimestre por la Comisión interministerial designada por la Presidencia.

El único Consejo de esta semana

Pasado mañana, jueves, después de cenar se reunirán los ministros en Consejo, único que celebrará durante la presente semana.

«La Gaceta»

La de hoy fija las dietas que en el Extranjero percibirán los tenientes de Ingenieros.

El viaje de dos ministros

El anunciado viaje de los ministros de la Guerra a Baleares lo emprenderán a fines de esta semana en el «Princesa de Asturias».

Desde Cartagena irán a Barcelona, Palma y Mahón.

Estella en la Asamblea de las Uniones Patrióticas

El jefe del Gobierno, después de despachar con el ministro de la Gobernación y de recibir varias visitas, se trasladó desde el ministerio de la Guerra al local donde la Unión Patriótica celebra su asamblea.

Requerimiento a los multados por el reciente complot

Por los juzgados correspondientes han sido requeridos, para que hagan efectivo el importe de sus multas, los comprometidos en el reciente complot, que aun no las hayan satisfecho.

El capitán general Weyler felicita al ministro de la Gobernación

Entre las primeras felicitaciones que ha recibido el señor Martínez Anido por la concesión de la Gran Cruz de Carlos III, figura la del excelentísimo señor don Valeriano Weyler.

Horrible cornada

Castellón.—En una corrida de vaquillas en el caserío de Grao, arrojóse al ruedo Andrés Moradrega, que fué cogido por un novillo.

El infeliz Andrés recibió una cornada en el corazón, muriendo en el acto.

El cadáver quedó colgado del asta del novillo, que en esta forma dió varias vueltas al ruedo.

El público horrorizado abandonó la plaza.

Los Reyes en París

Los reyes de España han asistido, a su paso por París, de regreso de Londres, a un baile organizado por la Junta de damas del Hospital militar.

El baile estuvo brillantísimo, asistiendo lo más distinguido de la sociedad parisiense.

Rada a Cádiz

El famoso mecánico es esperado en Cádiz donde se organicen festejos en homenaje al ilustre compositor gaditano Falla.

Toda la noche en sesión. — Una pregunta a Chamberlain

Londres.—La cámara de los Comunes ha estado reunida toda la noche, aprobando por 101 votos contra 84 la resolución de continuar en el actual estado de circunstancias excepcionales.

Interrogado Chamberlain acerca de la información que asegura que la policía mixta de la zona internacional de Tanger había arrancado declaraciones a los indígenas por la flagelación y otros suplicios, declaró que se había abierto una información para depurar la verdad.

El Consejo de ministros francés aprueba la declaración de Caillaux

París.—El Consejo de ministros ha aprobado la declaración que Mr. Caillaux hará hoy en la Cámara de diputados, aprobando también en conjunto el informe formulado por la Comisión técnico-financiera.

Mr. Caillaux presentará además a la Cámara los textos legislativos que conceden al Gobierno durante seis meses los poderes necesarios para realizar su programa.

Diez ahogados en un lago

Telegrafían de Ginebra que en el lago de Constanza naufragó una lancha de turismo pereciendo las diez personas que la ocupaban.

Formidable incendio

Dicen de Joannesburg que un formidable incendio amenaza destruir totalmente una de las minas más ricas de la región.

CONSTRUCTORES
Adquirir CEMENTO SANSON
MANUEL UTRILLAS
TERUEL

Delegación de Hacienda

Notas varias

De la Superintendencia han solicitado licencias por enfermos el tesorero don Luis Gasca Miguel y los oficiales don Manuel Cano y don Cipriano Galva.

El señor gobernador ha comunicado al señor delegado de Hacienda haber autorizado al alcalde de Teruel para la celebración de una corrida de vaquillas el domingo 11 del actual en la Plaza de Toros.

Esta Delegación devuelve para ratificar, en sus respectivos Ayuntamientos, los presupuestos ordinarios de los años 1925-26 de Torre los Negros, Salcedillo, Noguera y Alpeñés.

Se concede jubilación de 4.800 pesetas a don Salvador Jarque, jefe de Negociado de segunda clase de Hacienda de la Delegación de Teruel.

Pen sión de 2.750 pesetas a doña Arrella Josa viuda de don Pascual Serrano jefe de Negociado del Cuerpo de Abogados del Estado en Teruel.

Exposición escolar

Los días 8 y 9 del actual, de nueve a once de la mañana a una de la tarde, se celebrará la exposición de fin de curso en la Escuela práctica graduada aneja a la Normal de Maestros, que tan acertadamente dirige el profesor Regente, nuestro estimado amigo don Santos García Grávalos. Por nuestra mediación para que pueda conocer los trabajos de sus alumnos y apreciar la meritisima labor de la Escuela.

Tip. «Salafranca»—Teruel.

INFORMACION LOCAL Y GENERAL:-

AYUNTAMIENTO

Sesión del Pleno

La Presidencia del alcalde proveyó, y con asistencia de los señores Frontera, Vargas, Catalán, Valero, Herrero, Gómez, Sabino, Escriche, Pescador, Hernández, Ultramarín, celebró anoche sesión el Ayuntamiento municipal.

La convocatoria que sirvió de base a la sesión fue admitida una proposición que él presentaba sobre aguas, que le fué aceptada, entre otras cosas, por el secretario, y se pasó al orden del día, dándose lectura al oficio prestado por el tercer teniente de alcalde don Ortega y por el cual presenta para la comisión de concejal, en las muchas ocupaciones que su cargo oficial tiene, y rogando su admisión.

El señor Sola dijo que aunque ha sido en forma del Ayuntamiento no admitida la dimisión, debe admitirse la del señor Ortega por las razones que él expone, y haciendo constar la pena de suspensión por verse privada de la licencia de dicho compañero.

Se acordó una vez expresadas las opiniones idénticas manifiestas.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Como consecuencia, la Presidencia suspendió la sesión para ponerse de acuerdo sobre la persona que debía ocupar el cargo de concejal. Reanudada la sesión y verificada la votación, resultó elegido para ocupar la tercera tenencia don Andrés de Vargas por mayoría de votos contra uno del señor Sabino y uno en blanco.

Al llegar a las proposiciones que sobre el asunto de aguas presentaron los concejales señores Herrero y Sabino, por separado y diferentes, se suspendió la sesión por una hora.

A las doce reanudó ésta para que la comisión de Fomento y cualquier concejal, en general, hiciese sobre el asunto las observaciones que tuviese por conveniente.

En la proposición del señor Herrero dice este señor que hace infinidad de años que el abastecimiento de aguas constituye en el Ayuntamiento la cuestión batallona y que siempre se han elegido los proyectos de mayor coste, debido sin duda al deseo de realizarlos lo más rápidamente posible.

Juzga como el más perjudicial para los intereses de Teruel el último proyecto, tanto en el orden económico como en el sanitario; en el primero—dice—porque la elevación, intereses, etc., etc., costarían 225.000 pesetas anuales, y en el segundo porque la pésima calidad de las aguas del río e imposibilidad de depurarlas por falta de recursos podía convertir a nuestro pueblo en un semillero de fiebres. Por todo ello, aconseja sea desechado.

En sus ofrecimientos dice que las aguas serían potables de Cella o Caudé y que para conseguirlas no repararía en gastos ni sacrificios. Estas aguas vendrían rodadas a los depósitos existentes en la falda del Cementerio y en una cantidad de 20 litros por segundo como mínimo.

Como precio, fija el de un millón de pesetas, pagadero en la siguiente forma:

50.000 pesetas dentro del plazo de 15 días después de haber encontrado las aguas; 100.000 al calcularse que las obras de instalación se elevan a un tercio; 100.000 cuando se lleven a mitad dichas obras; 100.000 dentro del plazo de 15 días después de llegar las aguas al depósito; 250.000 dentro del plazo de tres meses partiendo de la fecha del plazo anterior.

Las 400.000 pesetas de deuda restantes podrá cubrirlas el Municipio mediante la enajenación total a favor de don Vicente Herrero de los derechos que este señor disfruta sobre el monte Patio o entregándole, si no acepta esto, dicha cantidad en metálico y en el plazo de seis meses a contar desde la llegada de las aguas al depósito.

Además pide se le concedan sin pago alguno los terrenos comunales de este término municipal que atraviere, siendo de su cuenta todo lo demás.

Por último, fija en un año el plazo para entregar la instalación.

El señor Sola le hizo varias preguntas al señor Herrero que éste no pudo contestar por no llevar al punto documentado, limitándose a decir que si el Ayuntamiento se decide por su proposición él llevaría las aguas al depósito.

Insistió el señor Sola en que el señor Herrero debía fundamentar su proposición como se hacen estas cosas, seriamente y no con vaguedades.

Intervinieron otros señores concejales, terminando el señor Herrero por prometer que para otra reunión lo llevaría todo arregado, quedándose el público defraudado y sin saber si lo del señor Herrero es una buena idea o un proyecto como los que ya figuran en la Casa.

El segundo proyecto, del señor Sabino, se limita a ofrecer la venta de la Fábrica de Carburos, en la cual podría establecerse el Matadero además del abastecimiento de aguas y la municipalización del alumbrado. Dice que dicha compra e instalaciones necesarias nunca subirá al coste de cualquiera de los proyectos que de aguas existen.

El señor Sabino propone se cite al

GACETILLAS

Han sido denunciados: Adolfo García Bellido, de Rillo, por infracción al Reglamento de carreteras; Lorenzo Bordonoba Sierra, de Puebla de Hajar, por pastoreo abusivo y Eduardo Gorve Escriche, de Visiedo, por infracción a la Ley de caza.

Baños de San Francisco, de Miguel Buj.

Se ponen al servicio desde el día 10 de Julio.

En cada caso se hará la previa desinfección de la pila y cuarto que haya de usar el bañista.

Precio del baño: Con ropa, 1'50; sin ropa, 1'25.

Venta de muebles usados. Calle de San Miguel, número 3-2.º piso.

En breve se hallará vacante la plaza de practicante de Alobras.

Treinta días para solicitarla de dicha Alcaldía.

El presupuesto municipal ordinario para el ejercicio de 1926-27 se hallará de manifiesto al público en las Secretarías de los Ayuntamientos que se expresan a continuación, por el tiempo reglamentario, en cumplimiento al artículo 295 del Estatuto municipal, a fin de que pueda ser examinado por los vecinos y presentar las reclamaciones que crean pertinentes:

Fuentes de Rubielos, Martín del Río, Manzanera, Portalrubio, Villarroya de los Pinares y Cirujada.

pueblo a una asamblea magna y que él decida.

Hacen uso de la palabra los señores Sola y alcalde, interviniendo en la discusión, que parece no va a terminar nunca y debatiéndose siempre lo mismo, los señores Sabino, Herrero, Miguel, Frontera, Gómez y Pescador, llegando la Alcaldía a concretar después de un discurso explicativo que él no tiene interés por ningún proyecto, sino por el que elijan sus compañeros y el pueblo, siendo de opinión como el señor Sola, que informen los técnicos y luego decida el pueblo en asamblea cuál proyecto se ha de llevar a la práctica, prefiriendo que los técnicos que informen sean de fuera de la capital.

Hay nueva discusión sobre este extremo, llevándose por fin a votación de la que resulta que primero han de ser examinados todos los proyectos que hay en el Ayuntamiento por técnicos de Teruel, y el elegido por estos señores se acuerde o no su realización en asamblea pública.

Los técnicos designados para estudiar los proyectos e informar sobre los mismos son los señores don Ramón Montañán, ingeniero-director de Vías y Obras provinciales; don Rafael Carrión, ingeniero-jefe de Montes; don Bartolomé Estevan, ingeniero-director de las obras de replanteo del ferrocarril Teruel-Alcañiz-Lérida; don José Alfaro, ingeniero de Minas; don Laureano Goicoechea, arquitecto-jefe del Catastro y don Juan Antonio Muñoz, arquitecto municipal.

Y... quedando en el acta la afirmación del señor Sola de que ya no volvería a ocuparse de aguas, en el ambiente que la solución Carbuo sería probable. Y en la conciencia de todos que la traída de aguas a la población es un caso endémico en las Casas Consistoriales y de imposible curación (¡ojalá nos equivoquemos!), terminó una sesión más del Ayuntamiento, toda ella de *dimes y diretes*, y la que sucintamente se reseña a las dos de la madrugada, hora tan intempestiva como proyectos, discusiones y frases oídas en el Pleno de anoche.

NOTAS DE SOCIEDAD

HOY han llegado procedentes de Pamplona, para pasar una temporada al lado de su familia las bellas señoritas Matilde, Conchita y María Luisa Añoveros. Sean bienvenidas.

DE paso para Calatayud hemos saludado a don Guillermo B. Queltemberg y a don Tomás García, ingeniero director de los hornos y médico de las minas de azufre de Libros, respectivamente.

HEMOS tenido el gusto de saludar a la bellísima y simpática señorita Blanca Hernández, sobrina de nuestro amigo don Fibicío.

LEGO de Madrid acompañada de sus monísimos hijos la señora doña Estrella de Alfaro de Pastor, hija del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia.

TAMBIÉN llegó de la Corte la hermana política de nuestro distinguido amigo el abogado don Jesús Marina, doña María Martínez-Pardo.

ACOMPAÑADO de su señora, hija de Adreia e hijo político señor Tena regresó ayer en el correo de Valencia don Jaime Fernández.

PARA el Norte de España salió ayer en el correo la familia del sacerdote de esta Catedral don Mariano Roca.

ESTA tarde salen para Madrid los señores gobernador civil excelentísimo señor don Sabas de Alfaro, presidente de la Diputación, don José M.ª Valdemoro y diputado provincial, don Manuel Subiza.

PARA pasar el verano se ha trasladado a Portanete doña Plácida Galindo de Lavall.

ESTA mañana llegó de Bronchales, donde se encuentra veraneando con su familia, nuestro paisano y amigo el catedrático del Instituto de Guadalupe don Adolfo Gómez-Cordobés.

MARCHARON a Zaragoza las bellas hijas del médico forense y amigo nuestro don Vicente Muñoz, Rosita y Pura, acompañando a su prima bella señorita Carmen Ronnier.

SE encuentra en Teruel, de regreso de Madrid, el ingeniero don Bartolomé Estevan Mata.

REGRESÓ de Zaragoza el director del Banco Hispano-Americano señor Mayayo.

Banco Hispano Americano

CAPITAL . . . 100.000.000 DE PESETAS
RESERVAS . . . 24.529.044 "

Casa central: MADRID

NOVENTA Y CINCO SUCURSALES en capitales y pueblos los más importantes de la Península e Islas Baleares y Canarias.

CORRESPONSALES en todo el mundo.

CAJA DE AHORROS: LIBRETAS al tres por ciento anual.

CUENTAS CORRIENTES e IMPOSICIONES A PLAZO FIJO: Interés variable, según el plazo.

SITUACIÓN DE FONDOS. - CRÉDITOS DESCUENTOS COMERCIALES.

COMISIONES DE COBRO. - CHEQUES. INFORMACIONES COMERCIALES.

COMPRA, VENTA Y CUSTODIA DE VALORES, MONEDAS EXTRANJERAS, etc.

Sucursal en Teruel:

GLORIETA DE GALAN Y CASTILLO
Horas de Caja. De 10 a 1 y de 4 a 5.

Obras Públicas

La *Gaceta*, recientemente, publica una disposición fijando un plazo de 30 días para la presentación de reclamaciones al proyecto de riegos de la zona baja del pantano de Moneva.

Gobierno civil

Notas varias

El parte oficial de Africa facilitado hoy a la Prensa no acusa novedad alguna en las zonas de nuestro protectorado.

Con fecha de hoy se ha posesionado de su cargo en este gobierno civil el oficial 3.ª (aprobado en las últimas oposiciones) don Juan Gallardo de Aspíruz.

Bajo la presidencia del señor gobernador se reunió ayer la Junta provincial de Transportes acordando varias concesiones de servicios públicos e automóvil y despachando asuntos de trámite.

CAFÉ REGIO

GRAN DUETO - MARGARIT -
(PIANO Y VIOLÍN)
formado por bellas y elegantes señoritas.

Se sirve Café Moka, Helados, Bocablillos, Refrescos y Licores de las mejores marcas.

Judiciales

Ha sido nombrado juez de 1.ª Instancia de Alcañiz don Julián Gracia y Sainz de Baranda y, de Calamocho, don Eusebio Echevarría Valmaseda.

Correos y Telégrafos

Se autoriza al ministro de la Gobernación para establecer el cheque postal, pudiendo disponer hasta la cantidad de un millón de pesetas para las atenciones inherentes al mismo en material y hasta otra cantidad equivalente para personal y otras atenciones del servicio.

También se autoriza al ministro de la Gobernación para crear plazas de aspirantes en los cuerpos de Correos y Telégrafos.

DIPUTACION

Esta tarde a la hora de costumbre se reunirá la Comisión provincial en sesión ordinaria.

Licenciados del Ejército

Nueva ley de destinos públicos que acaba de aprobar el Gobierno para todos los que hayan servido desde cinco meses en adelante y para los retirados. Formularios de solicitud, documentos, derechos y deberes, sueldos y modo de obtener las plazas. A 3'50 ejemplar, se remite a provincias, certificado, acompañando el importe en Giro Postal. Pedidos a la Redacción de *La Patria*, Carrera de San Jerónimo, 51. Apartado, 943.—MADRID.

La Casa de las Pinturas

SAPOLIN

Combinación del pulimento con el color. Sirve para pulimentar muebles y en general para imitar maderas preciosas, como Nogal, Caoba, Roble, Palo Rosa, Verdagal y Ebano.

SAPOLIN

Interesa a Carpinteros y Ebanistas. Esmaltes para automóviles.

SAPOLIN

Esmalte para pisos, tanto maderas como ladrillos.

SAPOLIN

Negro resistente al calor. Para cocinas, tubos de estufa, motores de automóviles y en general para todo hierro que ha de estar a alta temperatura.

SAPOLIN

Oro y plata, resistente al calor, propio para Motores de automóviles y Radiadores de Calefacción.

SAPOLIN

Oro y plata lavable de inimitable brillo.

SAPOLIN

Aderezo para cueros, capotas de auto e impermeables.

VENTA
de aparatos
fotográficos

Consultas y explicaciones gratuitas

Por poco dinero tendréis los muebles vistosos. Los pisos, relucientes; las cocinillas económicas, hermosas; las camas, como niqueladas.

No dejéis de informaros de lo que os interesa.

Todo lo encontraréis en casa de

Farmacia y Droguería, Joaquín Costa 24
BENJAMIN BLASCO

Teñir en vuestra casa con WILBRAFIX

en frío; se prepara en veinte colores. Con CITOCOL se tiñe en frío toda clase de tejidos, con la excepción de la lana, que precisa hacer la coloración en caliente, y se hace en veinticuatro tonos de color.

Sobres para teñir en caliente toda clase de tejidos, y en veintiocho tonos de color.

Estos tses excelentes productos son preparados por Wilhelm. Braung de Quedlinburg (Alemania) y se vende en todo buen establecimiento de Drogas, Tejidos, Sedería y Paquetería.

PRECIOS

Wilbrafix para teñir 300 gramos de tejido a 0'65.

Citocol para teñir 350 gramos de tejido a 0'85.

Sobres para teñir 500 gramos de tejido a 0'75.

Concesionario para las provincias de Soría, Teruel y Guadalajara AGUSTIN GARCÍA, almacén de Drogas Guadalajara.

En Teruel en todas las buenas Droguerías.

Taller de forja mecánica y cerrajería

PEDRO GALINDO

Construcción de toda clase de balcones y rejas; piezas forjadas para automóviles y toda clase de maquinaria agrícola, VENDESE MÁQUINA TALADRADORA Y MANCHON NUEVO.—EN BUENAS CONDICIONES —RONDA 4 DE AGOSTO

Retiro Obrero

Caja de Previsión Social de Aragón

Las Oficinas de esta Delegación provincial se hallan instaladas en la calle de Joaquín Arnau, número 10 principal. Horas de despacho: De tres y media a seis y media.

Gumersindo Serrano

PINTOR

MUÑOZ DEGRAIN, NÚM. 13.

Esquelas de defunción

se hacen en este diario.

¡CALVOS!

HECHOS Y NO PALABRAS

Lo primero que hace falta para recomendar un medicamento [es sinceridad; el resultado se encarga de lo demás.

El Regenerador Ipos.—No es un líquido más o menos perfumado y mejor o peor presentado por el cual Ud., sugestionado por pomposo y llamativo anuncio, dió unas pesetas para después, decepcionado de ese nuevo engaño, tenerlo que abandonar a un lado del tocador donde perdura como acusador de su excesiva credulidad.

El Regenerador Ipos.—Es un medicamento verdad, es un remedio infalible contra la calvicie, remedio cuya eficacia está sancionada por un sinnúmero de eminencias médicas y declarado de utilidad pública por los departamentos de higiene de las República Argentina, Brasil y Uruguay, siendo de libre expendio en todo Norte-América.

El Regenerador Ipos.—No es una de tantas fórmulas tomadas al azar, de cualquier tratado, para sorprender la buena fé del paciente. Ipos es un compuesto de extractos científicamente obtenido exclusivamente de plantas de la flora americana, extractos cuyos efectos curativos se han aprobado por la aplicación que de vulgares conocimientos de esas plantas hacían y aun hacen para regenerar sus cabellos los indios fronterizos (Indios Chanás) de lo que hoy es límite de las repúblicas del Uruguay y Brasil.

Todo esto que aquí se afirma, asegurando su eficacia Ud. lo ha leído mil veces en los anuncios de pretendidos remedios y lo ha leído en forma más galana. ¡Es el encanto de la sirena! pero lo que a pesar de su retórica ninguno le ha dicho es lo que el autor de regenerador Ipos le garante: Si Ud. empieza el Regenerador Ipos y no se cura la calvicie se le reintegra sin excepción el importe que haya gastado, con sólo acompañar un certificado de su médico que así lo declare; cada frasco lleva una garantía en regla de este ofrecimiento.

El precio del regenerador Ipos es de cincuenta pesetas (pero cura sin gastar docenas de frascos) franco de portes y embalaje en el domicilio del comprador.

Los pedidos acompañando cheque por el importe y en carta certificada a los laboratorios Ipos y a nombre de su propietario y Director don Nicolás Guerrero con la dirección del margen.

Los envíos se hacen por correo y sin indicaciones exteriores de su contenido.

Todas las poblaciones de España tienen agentes bancarios por intermedio de los cuales se pueden obtener cheques sobre los bancos de Montevideo o por giro postal internacional.

No se incluyan billetes en los pedidos ni se certifiquen cartas sin acuse de recibo.

República O. del Uruguay

Sr. D. NICOLÁS GUERRERO

LABORATORIOS IPOS

PEDRO FCO. BERRO 70

POCITOS MONTEVIDEO

Los Dolores Reumáticos Desaparecen Rápidamente

Notables mejoras en la salud

Cada día nos traen nuevos informes de notables curas efectuadas por las píldoras De Witt para los riñones y la vejiga, y que cada hombre, mujer o niño que sufre de reumatismo debe beneficiarse tomando un remedio a prueba.

Médicos alaban las píldoras De Witt farmacéuticos en todas partes las recomiendan porque están seguros que pueden fallar de dar un buen resultado fórmula va claramente en cada caja que todos pueden saber el contenido de las píldoras De Witt. No hay nada más peligroso, nada que pueda molestar la acción más delicada. Tome las píldoras De Witt para dolores reumáticos de cualquier naturaleza y en unas cuantas horas su cuerpo y en unas cuantas horas su dolor habrá desaparecido, también se sentirá ojalá bajo todos conceptos, pues las píldoras De Witt limpian sus riñones y reanoran el ácido úrico. Las píldoras De Witt limpiarán y reanorarán sus riñones de esta forma le ayudarán a deshacerse de los venenosos desechos de materia en su cuerpo natural. Parece increíble que un remedio económico pueda hacer tanto bien en un tiempo tan corto, pero tan sólo una prueba convencerá. Dos píldoras De Witt en un vaso de agua en el momento de acostarse harán que a la mañana siguiente Ud. se sienta más ligero y fresco. También se alegrará haber hecho una prueba, pues habrá conseguido un remedio que le quitará sus dolores y protegerá de dolores futuros. Los frascos de todas partes venden las píldoras De Witt a 4.25 y a 7.75 y para los encargos al extranjero diríjanse a los Sres. Vicente Ferrer y Cia. 2-Barcelona y a Don Juan Martínez 9-Madrid.



¡¡¡Opositores!!!

El único Centro de Enseñanza... Preciados, 1. - MADRID

Se sirven toda clase de libros... Se prepara en clases y por correspondencia, para todas las carreras... Envío gratuito del Boletín de Informaciones del Opositor.

Todas las **FIEBRES PELIGROSAS**
Grippe, Sarampión, Escarlatina, Tifus, Fiebre puerperal
se curan en **ALGUNOS DIAS**,
con frecuencia en algunas horas
con la

BOISSON BLANCHE
del Abate MAGNAT

Para evitar toda falsificación Exijase la Boisson Blanche A. MAGNAT
Depósito General:
F. GARCIA GUZMAN-Farmacéutico
4. Plaza Santa Catalina
VALENCIA

SE GANA DINERO
Comprando MUEBLES y objetos
en el único establecimiento en
MADRID
DEL
HOTEL DE VENTAS
34, ATOCHA, 34
SIEMPRE GRANDES OCASIONES. ENTRADA LIBRE